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香港文匯報訊（記者 藍松山）香港特
區立法會昨日舉行第十六次前廳交流會，
特區政府律政司司長林定國率領一眾官
員，與立法會約60位議員討論香港參與
和助力「一帶一路」建設，及發揮普通法
制度優勢。林定國在會後表示，他上周在
北京與國家發展和改革委員會以及其他內
地部委舉行會議，討論香港推進共建「一
帶一路」的工作成果和建議，中央希望香
港在「硬聯通」、「軟聯通」、「心聯

通」，以至在「法聯通」扮演更積極、更
主動的角色，發揮自身優勢。
林定國表示，中央明確希望香港用好三

方面優勢，一是雙向開放功能平台，即香
港作為貿易和專業服務平台的優勢，鞏固
亞太區國際法律服務和爭議解決服務中心
的地位；二是科技創新和綠色發展的優
勢，包括綠色金融；三是多元文化交融的
優勢，例如「一帶一路」獎學金和其他中
外文化活動。

出席前廳交流會的商務及經濟發展局
局長丘應樺透露，特區政府將在馬來西
亞吉隆坡和沙特阿拉伯利雅德增設經濟
貿易辦事處，以增加與「一帶一路」國
家各方面聯繫。同時，特區政府會繼續
參與和助力「一帶一路」建設，包括在
9月11日及12日舉辦「一帶一路」高峰
論壇，未來會繼續組織經貿代表團外
訪，以及帶領在港「一帶一路」國家的
企業到內地考察。
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林定國：中央盼港發揮「四通」優勢

2024年施政報告公眾諮詢於前日（16日）正式展開，民建聯全體立法會議員於同日傍晚

與特區行政長官李家超會面，提交以「發揮優勢 開拓機遇」為主題的2024年施政報告期

望，涵蓋推動新質生產力發展、落實香港無處不旅遊、改善民生等多個範疇，共195項建

議。民建聯主席、立法會議員陳克勤昨日在立法會見傳媒時表示，民建聯建議特區政府推出

短期、快見效的措施盡快振興經濟，包括增加港幣—人民幣雙櫃台模式應用，增加港股流動

性；取消烈酒稅，推動洋酒貿易產業發展；向中央爭取在粵港澳大灣區內地九市逐步推展

「一周多行」內地居民赴港簽註政策，讓更多旅客來港，旺丁旺財。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

倡爭取灣區粵九市「一周多行」赴港
民建聯冀增港幣人民幣雙櫃台模式應用 撤烈酒稅推動洋酒貿易發展

香港文匯報訊（記者 藍松山）G19立法會議員昨日向
李家超提出多項2024年施政報告建議，包括籌建第三家
醫學院，以紓緩醫生不足、引進一些超級龐大項目，為
香港帶來更多發展機遇，以及開通便利內地及香港專才
和商務人員的快速通關通道、逐步簡化香港與內地陸路
口岸通關安排等。
G19召集人，建築、測量、都市規劃及園境界議員謝偉

銓建議改革公務員的薪酬結構及調整制度，激勵公務員的
工作心態和表現。
商界（第二）議員廖長江促請特區政府聯同民間加強

對外宣傳「一國兩制」，支持將香港發展成區域、國際
知識產權貿易中心，尤其加強專利估值工作，爭取國家
支持，培育本地專才。

建醫療國際基地 育新一代醫生
保險界議員陳健波建議，特區政府應盡快利用香港科技

大學現在已跟歐美大學建立起的科研合作平台，在香港建
立一個培訓新一代醫生的國際基地，為香港及國家培育能
掌握醫療科技的新一代醫生等。
選委會界別議員馬逢國則就加快香港融入國家發展大
局提出多項制度性建議，建議特區政府檢討文化政策，
落實體育「五化」，以及提高盛事經濟的質量，避免出
現「盛事疲勞」。
金融界議員陳振英建議特區政府推動放寬外匯政策，允

許內地及香港企業可自由在灣區內的銀行進行借貸款和各
類融資，相關的貸款及各類融資不再視作「外債」等。
旅遊界議員姚柏良指出，特區政府要把握內地向更多

國家開放免簽證的機遇，大力發展過境旅遊，讓往返內
地及海外的旅客順道遊覽香港。
選委會界別議員周文港建議特區政府支持更多大企業
落戶香港，加強推動專上院校將香港發展成教育樞紐，
及推出更多措施活化二手居屋市場等。

冀支援中小型科技企初創企
科技創新界議員邱達根建議特區政府引進一些超級龐大項目，為
香港帶來更多發展機遇，又希望政府為中小型科技企業及初創企業
提供更多支援，包括協助企業提升融資能力等。
選委會界別議員陳沛良建議，特區政府應逐步簡化香港與內地陸路

口岸通關安排，長遠將「兩地一檢」推廣至所有口岸，並與內地政府
商議，增加更多可恒常24小時通關口岸，且適當延長鐵路服務時間。
商界（第三）議員嚴剛建議進一步擴大、善用港股通等互聯互通
措施，便利更多內地資金投資港股，以及和內地港口商討取消國際
航線補貼等。
選委會界別議員譚岳衡促請特區政府加大力度支持香港股票市
場，包括簡化及加快上市審批程序，完善退市除牌機制等。
體育、演藝、文化及出版界議員霍啟剛建議特區政府提升現有的
康文署場地，重新檢視香港大球場未來發展，提供誘因鼓勵發展商
在北部都會區建設及營運更多文體場地。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）新民黨多位
代表昨晨與特區行政長官李家超會面，提交
27項2024年施政報告建議。新民黨主席葉劉
淑儀在會面後見傳媒時表示，香港造地成本
貴，速度慢，建議特區政府遇到有適當項目
時，可參考橫琴粵澳深度合作區，以及馬來
西亞與新加坡共同開發的柔佛－新加坡經濟
特區的經驗，爭取中央支持大灣區內地城市
租出土地予香港作為「飛地」，加快香港的
科技產業發展。
在金融方面，葉劉淑儀建議特區政府研究
設立第二個「盈富基金」，資金規模最少達
300億至500億港元，分批於股市低迷時入市
投資優質、收益率高及財政穩健的本地或內
地在港上巿的藍籌企業，同步推動馬會、醫
管局、數間本地大學等擁有大量資金的機
構，以至東南亞投資者共同參與，為香港股
票市場注入動力，提振投資者的信心。

建議公務員薪金採花紅制
在公務員待遇方面，葉劉淑儀建議在公務

員基本薪金上，引入發放與經濟表現掛鈎的
獎金，並以部門為評核單位，引入表現掛鈎
的「Bonus（花紅）」機制，根據施政報告措

施的落實進度、新質生產力的運用
及市民滿意程度等作為表現評核基
礎發放「Bonus」，以最實際的做
法激勵公務員主動解決問題。
新民黨常務副主席黎棟國表
示，現時特區政府為一些公務員
提供僱主自願性供款的比率，是
會按照公務員的年資遞增，最高
可達25%，遠比一般打工仔的僱
主僅會供5%高，建議特區政府在
無須多花資源下，容許公務員以
強積金的自願性供款部分置業，
以挽留公務員人手等。
新民黨副主席容海恩表示，數據交易產業

在香港仍處於起步階段，特區政府應全面檢
視相關法規，保障數據擁有者的合法權益，
致力降低數據交易的成本和技術門檻，建議
參考內地發展數據交易平台的經驗，展開方
向性研究，助力數字經濟發展。
新民黨執委陳家珮建議特區政府發展海島
旅遊、自然生態旅遊及水上活動旅遊，包括
善用前南丫島石礦場用地、組織「跳島遊」
路線、重建長沙公務員政府度假別墅供公眾
使用等。

冀新界東建第二條南北鐵路
新民黨中委李梓敬表示，新界東人口愈來愈

多，東鐵線使用率已接近飽和，建議在新界東
興建第二條南北鐵路，在走線上與東鐵線、吐
露港公路及規劃中的沙田繞道互補，覆蓋香園
圍口岸、文錦渡、打鼓嶺、粉嶺南北、及大埔
北等地，配合未來北部都會區發展。
新民黨中委何敬康表示，舉辦演唱會可為香

港帶來巨大的經濟效益，建議將康文署轄下表
演場地的場租寬減期延長兩年，吸引更多主辦
單位在香港舉辦大型演唱會或音樂活動。
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新民黨冀租「飛地」加快科技產業發展

在中長期建議方面，陳克勤認為，特區政府必
須決心以科技創新和產業創新推動新質生產

力發展，支持數字經濟、低空經濟、新能源經濟等
產業發展；善用啟德新區弘揚中華文化，落實無處
不旅遊理念；開拓香港與東盟地區和中東地區的經
貿合作；加強推動愛國主義教育，建立與「一國兩
制」方針相適應的主流價值觀；加強支援關愛隊，
提升基層治理效能等。
民建聯副主席葛珮帆指出，低空經濟的發展作為
國家的戰略性新興產業之一，建議特首李家超盡快
成立跨部門工作小組推動有關發展，包括要盡快開
發空域管制系統、優化全港5G網絡，從載貨、載
客，以至發展跨境運輸，爭取與內地同步發展。
鞏固香港作為國際航空樞紐的地位，民建聯副主

席周浩鼎建議特區政府更加積極開拓更多世界各地
重點地區的直線航班，例如深圳已先行開通的匈牙
利等地，便利商貿往來等。

建議研港發展熊貓經濟
民建聯副主席陳勇表示，香港發展文化旅遊的空

間龐大，而正值中央近日決定再送贈一對大熊貓予
香港，建議特區政府研究如何培育好大熊貓明星
等，發展熊貓經濟。
立法會議員黃英豪表示，香港目前對酒精含量30%
以上的烈酒徵收100%關稅，幾乎是全亞洲最高，建
議特區政府盡快取消烈酒稅，相信定能衍生很多酒類
產業在港發展，包括儲存、貿易、拍賣等。
立法會議員陳仲尼表示，美國的證券交易所是和

香港競爭企業落戶上市的最大對手，建議特區政府
全面檢視香港與美方的上市門檻，要避免比美方的
門檻嚴格，並要作出拆牆鬆綁，營造更友善、開放
的環境吸引企業和資金來港。
立法會議員鄭泳舜表示，自己看到香港今年派出

很多精英運動員出戰巴黎奧運，建議特區政府要持
續支援精英運動員，包括在發展本地運動醫學和科
學方面下功夫等。

盼常任助理秘書長加入北都辦

立法會議員劉國勳表示，北部都會區統籌辦事處
（北都辦）將就推展北都區計劃擔當整體倡導及統
籌角色，十分重要，而北都辦目前的人員主要以規
劃、工程人員為主，建議特區政府安排各個政策局
的常任助理秘書長加入北都辦，提升北都辦職能
等。
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◆新民黨就新一份施政報告向特首李家超提建議。
香港文匯報記者黃書蘭 攝

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港島各界
聯合會、九龍社團聯會及新界社團聯會多位
代表昨日下午與特區行政長官李家超會面，
提交2024施政報告建議，包括推出兒童醫療
券、開設愛國主義教育中心、優化陸路口岸
過關安排、增撥資源支持關愛隊服務市民
等。
九龍社團聯會理事長徐莉會後見傳媒時表

示，雖說香港特區已完成基本法第二十三條
立法，築牢維護國家安全法制，不過，香港
社會的愛國意識仍要加深，建議特區政府在
地區設立愛國主義教育社區中心，有助凝聚
社區，維護香港長期繁榮穩定。
在鼓勵生育方面，她建議特區政府為12歲

以下兒童派發2,000元兒童醫療券，紓緩本地

物價高昂對家長帶來的經濟壓力。
在推動盛事經濟方面，九龍社團聯會會長

王惠貞表示，不少藝術表演等盛事參與者來
港時都要申請簽證或簽註，耗時長，卻只會
在港逗留一兩天，建議簡化有關的申請手
續，為他們提供便利措施。
香港島各界聯合會會長蔡志堅補充，有些

時裝表演盛事十分短暫，可能只有15分鐘，
倘能在過關和交通等方面提供便利，將提高
盛事對海外人士的吸引力。
香港島各界聯合會理事長蘇長荣建議特區

政府增加資源支持關愛隊工作，讓關愛隊配
合區議會、地區三會、各界社團更好服務市
民。他並引述特首李家超在會上叮囑他們三
個基層社團要動員關懷基層市民。

新界社團聯會理事長譚鎮國建議特區政府
爭取將「合作查驗，一次放行」通關模式拓
展至各個本地陸路口岸。會長陳勇建議特區
政府為資助關愛隊聘請人員處理行政工作，
讓義工能全心全意從事關愛工作。

三地區社聯盼派2000元兒童醫券

◆香港島各界聯合會、九龍社團聯會及新界
社團聯會多位代表昨與特首李家超會面，提
交施政報告建議。 香港文匯報記者黃書蘭 攝


